



# 八小だより

令和7年6月30日  
府中市立府中第八小学校  
No.4 校長 森嶋 正行

<http://www.fuchu08s.fuchu-tokyo.ed.jp/>

## 友達を大切にすることは自分を大切にすること ～子供達に伝えてきたこと～

校長 森嶋 正行

西日本の梅雨明けが発表され東京の梅雨明けもまもなくのことです。本当に暑い日が続いています。毎日校庭で気温と暑さ指数(WBGT)の計測をしていますが40度に達した日もあります。暑さ指数も運動は原則中止とされる31以上となり校庭使用を制限せざるを得ない日も多くなっています。登下校時には帽子を被る等の対策や水筒の中身を確認させて下校させるなどの注意喚起を継続しています。御家庭の御協力に感謝申し上げます。

1学期も7月を残すのみとなりました。新しい友達や先生との出会い、進級した希望と不安の中でスタートした4月から子供達は多くを学び経験し成長してきました。まさになすことによって学ぶ日々です。学級での授業を参観して回っています。考える場面、話し合う場面、先生や友達の話や意見を聞く場面、発表する準備をする場面などの場面でも子供達の頑張っている姿を見ることができます。宿泊学習や校外学習で感じる子供たちの学びや成長も著しいです。



田植えを終えた学校田

### 〈全校朝会で伝えてきたこと ～ 一人一人みんなが大切〉

全校朝会では子供達の頑張りやよさを伝えています。スポーツの応援に行ったことを通して、学校だけでなくいろいろなところで頑張っている友達がいることの嬉しさを伝えました。また、「聞く」ことの大切さについて、友達の話をしっかり聞くことは友達を尊重し、友達を大切にすることになること。それが自分を大切にすることにつながると伝えました。多くの人に勇気と元気を送ってくれる6年生の鼓笛隊の活動を通して、「真っ暗な中で友達の前を照らせば自分の前を照らすことになる」ことやイソップ物語の「ろばを売りに行く親子」の話を通して、周囲の意見に流されない、自主、自立の大切さや学ぶことは自分が自由に生きる力をつけていることを伝えたこともあります。さらに、絵本「おこだでませんように」などの読み聞かせを



玄関前の紫陽花

して、一人一人みんなを大切に思っていることやみんなで力を合わせて楽しい学校をつくろうと呼びかけています。だからこそ府中八小は「絶対にいじめは許さない。暴力は絶対反対」と子供達に宣言し、一人一人どの子供も輝く宝物であり、大切な存在であることを伝え続けています。7月は子供の集いに向けて学級での話し合いや準備が始まっています。友達と話し合い、協力して思いっきり楽しい子供の集いにしてほしいと思います。そして「楽しむを創造する喜び」を感じてほしいと願っています。

1学期保護者、地域の皆様には多くのことで御協力、御支援をいただき誠にありがとうございました。暑さ厳しい折、皆様御自愛下さいませ。



きれいな虹がかかりました

## わくわく自然教室

6月10日(火)～13日(金)の3泊4日で長野県飯山市に行ってきました。天候が悪い時間帯もありましたが、無事に予定していたプログラムを行うことができました。

1日目は、飯山市街地の見学と散策を行いました。飯山伝統工芸館、飯山ふるさと館、高橋まゆみ人形館、市街地(雁木通り)散策をクラスごとに見学・散策しました。飯山市の歴史や伝統等、幅広く学ぶことができました。

2日目はホテル近くの希望湖(のぞみこ)のトレッキングを行いました。あいにく小雨の天候でしたが、一周約2時間の湖畔コースを歩きました。現地のガイドさんから、高原の環境やそこに咲く草花等について教えてもらいながら、楽しくトレッキングを行いました。

午後より、戸狩温泉地区へ向かい、民宿での生活が始まりました。お父さんお母さんと対面し、各宿での体験活動や現地の方との交流など、有意義な時間を過ごすことができました。

3日目は、ラフティングです。大迫力の千曲川を、チームで協力して川を下ります。子供たちが一番楽しかったと語るのも、このラフティングでした。子供たちは、班のみんなで助け合い、協力できたと実感していました。

4日目は、笹ずし作りを行い、その後、宿の方とお別れ会をしました。ここでは、宿の方に感謝の気持ちを手紙に込め、プレゼントをしました。府中では味わえない体験や宿の方とのふれあいなど貴重な体験をさせてもらいました。別れを惜しむ子供たちの顔が多くありました。

この4日間で、成長も課題も見つめることができた子供たちです。今後の学校生活に生かし、高学年として活躍することを期待しています。



## 苗取り・田植え

5年生は、6月18日(水)に苗取り、19日(木)に田植えを行いました。1日目の苗取りでは、「裸足で田んぼに入る」ことを初めて経験する児童が多くいました。「ねちょねちょしてる。」  
「足が取られて動きにくい!」と、初めての感覚に興味を示していました。

2日目の田植えでは、初日に比べて足元がふかふかにならされていることに気付いている子も多くいました。1日目とは違い、「気持ちいい!」と、楽しそうな声もたくさんありました。収穫への期待を膨らませながら、丁寧に一つ一つの苗を植える子供たち。自分たちが育てていく稲に、さらに愛着をもつ様子もあり、頼もしく感じられました。これから収穫を迎えるまで、学年で責任をもって育てていきます。



## 体カテスト

5月29日（木）に体カテストを行いました。1年生は6年生に、2年生は5年生にお世話になりながら、3年生以上は自分たちで、去年の自分の記録を上回るよう、頑張りました。

今年度は、反復横跳び・長座体前屈・立ち幅跳び、上体起こしを全てアリーナで一堂に会して行いました。すいているブースから回ることができ、効率的に取り組むことができました。

低学年の保護者の皆様には、タブレットへ記録の入力にご協力いただき、ありがとうございました。

体カテストの結果は、今後の体カづくりの参考にさせていただければと思います。



## ふれあい週間

本校では、「人を思いやり、優しい言葉を掛けられるようになろう。」「誰にでも挨拶をすすんでしよう。」というめあてを掲げ、毎年6月と11月に「ふれあい週間」に取り組んでいます。今年度も、高学年の代表委員会が計画した「朝の挨拶運動」に取り組んでいます。1年生から6年生が集まった縦割り班で、朝の登校時間に門に立ち、元気よく挨拶をしています。ふだんは恥ずかしがり屋さんの子も挨拶を返したり、元気よく大きな声で挨拶をしたりする姿はとても清々しいです。また、縦割り班の仲も深まり、高学年を慕う心や低学年に優しくする心が育っていくのを感じます。また、学級で決めた「ふわふわ言葉」を積極的に使おうという取り組みも行いました。「ふわふわ言葉」がたくさん使えたらリンゴの木のカードに色を塗りました。今は、いっぱい実ったリンゴの木のカードが1階に掲示してあります。明るい挨拶があふれ、優しい言葉があふれる八小になるように、今後も取り組んでいきます。

## 水泳指導

5月26日（月）から水泳指導が始まりました。今年は1・2年生は小プール、3～6年生が大きなプールを使用し、学習をすすめています。低学年は、水の中を移動したり、浮いたりもぐったりする水遊びを行います。中学年は、浮いて進む運動やもぐる浮く運動に取り組み、高学年の平泳ぎやクロールに繋げていきます。高学年は、クロールや平泳ぎを友達と教え合いながら運動に取り組んでいます。夏休みには海や川での事故が多くなります。水の中でも安全に行動できるように指導していきます。



7月の生活目標

# 身の回りをきれいにしよう

掃除のときは、隅をきれいにしよう。  
トイレをきれいに使おう。  
計画的に荷物を持ち帰ろう。



令和7年度 7月行事予定 授業日数 14日

日	曜日	朝	時程	教育活動	時間数					
					1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	安全	A	保護者会(5)(6)	5	5	6	6	5	5
2	水		B	避難④	4	5	5	5	5	5
3	木	集会	A	委員会④ SC	4	5	5	5	6	6
4	金	読書	A	保護者会(3)(4) 雅楽体験(6)	5	5	5	5	6	6
5	土									
6	日									
7	月	全朝	A		4	5	5	6	6	6
8	火		A		5	5	6	6	6	6
9	水		B	SC	4	4	4	4	4	4
10	木	集会	A	音楽鑑賞教室3h (1.2) クラブ⑥	4	5	5	6	6	6
11	金	読書	A		5	5	6	6	6	6
12	土			是文まつり						
13	日			是文まつり						
14	月	全朝	A		4	5	5	6	6	6
15	火		A		5	5	6	6	6	6
16	水		B	給食終わり お話し会スペシャル(1)	4	4	5	5	5	5
17	木		B	子供の集い	4	4	4	4	4	4
18	金	終業式	B	終業式 大掃除 2h 水泳指導終わり	4	4	4	4	4	4
19	土									
20	日									
21	月			海の日 夏季休業日始						
22	火			個人面談期間始						
23	水									
24	木									
25	金									
26	土									
27	日									
28	月			個人面談期間終						
29	火									
30	水									
31	木									

## 〈お知らせ〉

### ※登校時間についてのお願い

本校の登校時間は、8時15分から8時25分となっております。昇降口を開ける時刻は、教員の勤務開始時刻に合わせた8時15分となっております。昇降口が込み合うこともあり、児童の安全管理(事故やトラブルの未然防止)のため、各ご家庭におきましては、登校時刻へのご配慮をお願いいたします。また、スマート連絡帳での欠席連絡等は、8時15分までをお願いいたします。

今後も安心安全な学校づくりに取り組んでまいります。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### ※1学期の通知表の「学校から」の欄は、

個人面談でお伝えさせていただきます。学習・生活などの様子や評価についてお伝えいたします。

### ※ふちゅう電子図書館の利用

学校で配付されたChromebookを使って、府中市立図書館の電子書籍提供サービス「ふちゅう電子図書館」の『学校向けメニュー』から、電子書籍を利用できるようになりました。

インターネット環境があれば、学校でも自宅でもご利用いただけますので、朝読書や授業の教材、自宅学習にも活用できます。

### ※表彰について

八小の子供たちの活躍を全校朝会でお知らせしています。

全校朝会では時間の都合上、市内大会等3位までに準ずる賞についての表彰とさせていただきます。それ以外の表彰は、各クラス内で行います。



SC：スクールカウンセラー出勤日です。